



CONSEIL PARTICIPATIF DE QUARTIER

N°2

N°3

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION COMMUNE CONSEILS PARTICIPATIF 2 et 3 1^{er} octobre 2025

Membres présents CPQ2 :

AUPÉE Gwendal, CHABROL Serge, GABINSKI Claude, KOMOROWSKI Jean, LAFARGUE Emma Oriane, MURCUILLAT Ghislaine, PARACHOU Serge et PRIETO Alexander.

Absents excusés CPQ2 :

BIZERAY Mickaëlle, CHAUMEL François et REVERCHON Justine.

Absents CPQ2 :

AOUIZERATE Nicolas, BUI Mai-Thy, COLLIN Camille, CROMBET Marie, DUPRÉ Pierre, GALOPEAU Karine, HYRONDELLE Valérie, MALLÉ Michel, MAVEYRAUD Sébastien, N'DIAYE-RIGAL Peggy et PEYRÉ Catherine.

Membres présents CPQ3:

BRONER Julie, CLÉMENT Anna, COURCELLE Bruno, FRANCO Catherine, GRELLETY Dominique, PAPIN Stéphane, QUEINNEC Mariannick, MOREAU Sébastien et RUMEAU Louis.

Absents excusés CPQ3 :

CROS Jean Philippe, GALIN Françoise, POIRSON-MIQUEL Olympe, ROUSSELOT Maryse et TOULOUSE Henry.

Absents CPQ3 :

ALBERO Simon, JUNOT Maeva, LASFARGEAS Olivier, MALGOUYAT Anne, MERCURY Maud et POMMET Barbara.

Ordre du jour :

- Point sur les travaux de réaménagement de la place Alcalá de Henares
- Point sur le Budget Participatif 2025
- Construction du projet de « Semaine bleue » 2026
- Questions diverses

- **Point sur les travaux de réaménagement de la place Alcalá de Henares**

- > La Ville présente le projet à l'aide d'un support, qui peut être retrouvé sur la page de la plateforme dédiée au projet : <https://talenceparticipation.fr/dialog/place-alcala-de-henares-1>
- > Des bornes seront installées avec un QR code qui permettra de visualiser l'espace à venir sur son smartphone. Il permettra également de donner son avis sur les aménagements.
- > La Ville rappelle que deux projets du Budget participatif 2023, qui concernaient la création d'une aire de jeux près des halles et la végétalisation de la place, ont été intégrés au projet global de requalification.
- > La Ville présente les jeux qui seront installés. Ceux-ci prendront en compte la question de l'inclusivité.
- > Le projet aura recours au design actif : un marquage au sol qui permettra de percevoir les futurs usages de la place après la deuxième partie des travaux. L'artiste choisi pour réaliser ce design actif est Naïf.
- > La Ville montre également le schéma d'implantation des bancs.
- > Des arbres en pot seront disposés pour matérialiser les futures plantations de 2026. La Ville en profite pour expliquer pourquoi une partie de la place ne peut pas être plantée (espace vide en-dessous qui ne permet pas la plantation + une partie des terrasses est privative). La Ville essaye de gagner en végétalisation dès qu'elle le peut. Elle rappelle également la volonté de conserver une perspective paysagère église/Forum/château Peixotto.
- > En termes de calendrier, la Ville annonce que la fin des plantations et des travaux de l'aire de jeux est prévue début décembre.

Retour des habitants

- > Un conseiller fait remonter que certaines entreprises utilisent les arbres de la place pour déposer leur matériel, ce qui les dégrade. Un autre conseiller précise avoir vu la brigade verte de la Ville intervenir à ce sujet le matin même. La Ville confirme qu'elle sera vigilante.
- > Les habitants évoquent la problématique des poubelles des commerçants sur l'allée de Lattre de Tassigny. Les riverains ne prennent visiblement pas soin de cet espace qui sert d'arrière-cour. Il est précisé que Bordeaux Métropole refuse l'enterrement des déchets à cet endroit. Le même problème est rencontré avec les poubelles de la résidence étudiante à l'angle : les poubelles sont positionnées au niveau de l'arbre. La Ville se renseigne sur le sujet pour la prochaine réunion.
- > Les habitants font remonter que le passage piéton qui relie la place au tram est très peu éclairé, ce qui rend la zone très dangereuse. Ils estiment qu'il faudrait un passage piéton surélevé, ou a minima davantage d'éclairage. La Ville fait remonter.
- > Les habitants demandent si la Ville a la capacité d'estimer la perte de degrés au niveau de la place suite aux réaménagements : pas encore pour l'instant.

- **Point sur le Budget Participatif 2025**

> Point en chiffres :

- 52 projets déposés
- 27 recevables
- **24 soumis au vote**

> La Ville passe en revue les projets soumis au vote.

> Elle annonce aux conseillers la date de la soirée de lancement de la phase de votes : **le jeudi 9 octobre à 19h à la Maison des projets.**

> Un habitant profite du sujet pour aborder un précédent projet lauréat du Budget participatif : les toilettes du parc Peixotto. La Ville précise qu'il y en aura après les travaux. Les habitants font remarquer que des toilettes sèches pourraient être installées. La Ville en prend note.

- **Construction du projet de « Semaine bleue » 2026**

> La Ville précise que le projet, initialement prévu pour octobre 2025, a dû être reporté en raison de la période pré-électorale. La réflexion continue pour l'édition 2026. Le sujet sera abordé par le conseiller à l'initiative de l'idée lors de la prochaine réunion.

> Une conseillère profite du sujet pour faire remarquer que les deux conseils participatifs de quartier ont besoin de faire quelque chose de fédérateur, de trouver un projet pour travailler ensemble et donner du sens à leur instance. Un projet à mener pour le printemps pourrait peut-être relancer la dynamique de groupe. Le sujet sera abordé lors de la prochaine réunion.

- **Questions diverses**

> Les habitants demandent si un renouvellement des conseils participatifs de quartier est prévu à l'occasion des élections. La Ville rappelle que lors de l'installation de ces instances, il avait été acté qu'elles seraient renouvelées de moitié tous les trois ans. Il y aura donc un renouvellement partiel en 2026.

> Les Habitants font remonter que le ramassage des déchets une fois par semaine n'est pas suffisant. La Ville en prend note et rappelle l'existence des bornes à déchets alimentaires.

> Une habitante propose aux conseillers de prendre part à la prochaine « Semaine de l'arbre » : une exposition sur les arbres de la Ville est prévue avec les Passeurs d'arbres. Les conseillers peuvent participer en lui adressant des photos d'arbres de la ville pour qu'elles figurent dans l'exposition.

> Un groupe WhatsApp va être mis en place pour faciliter les échanges entre conseillers.